
　プールや体育館、テニスコートなど公園内には 30 年以上経過して
いる施設が多く、その活用方法について、市民ニーズ等を踏まえ検討
することが求められている。特にプールは、老朽化に加え、コロナ禍
において利用を中止していたため十分な利用ができない状況にある。

効率的かつ効果的な運営に向け、
公共施設としてのあり方や適切な
管理方法について、地方自治研究
機構と共同で調査を実施する。

　平成 11年に建築された下根保育園は 26 年が経過し、園舎の外壁はひ
び割れや亀裂などが生じ、雨漏りを防ぐシーリングが劣化。内部も床の
劣化や内壁の塗装がはがれている箇所が多くあり、雨漏りが起こっている。
　子どもたちが安全に生活するために、令和７年度から８年度にかけ
て、長寿命化改修を実施し、20 年の延命をはかる。

議会として
　利用している団体や市民の声も生かし、これからの運動公園が広く市民
に利用され愛される施設となるよう期待したい。

議会として
　民間保育園が充実して
きた本市において、公立保育園の役割は、受け入れ困難な児童のセー
フティーネットとしての機能や保育需要の増減に対する調整役、行政
と民間保育園とのつなぎ役などがある。長寿命化をし、その大切な役
割を続けてもらいたい。

　今年度の予算常任委員会のメンバーです！
　牛久市議会では、予算を審査するための常任委員会を設置しています。
　当初予算のほか、補正予算など１年間にわたり予算を審査していきます。

総事業費１０００万円（６００万円を地方自治研究機構が負担）

委員長　小松崎　伸　　副委員長　加藤　政之
委　員　黒木　のぶ子　　須藤　京子　　山本　伸子　　池辺　己実夫　　
　　　　伊藤　裕一　　鈴木　勝利　　　大森　和夫　　塚原　正彦　　髙嶋　基樹
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特集　令和 7 年度 予算審査
予算常任委員会が行く！！

子どもたちで賑わっていた幼児用プール。
滑り台や噴水など、子ども連れの夏のお
出かけスポットとなっていた。

内壁の塗装の剥がれ。
多くの箇所に見られる。

床の劣化。ガムテープ
で緊急的な補修を実施。

かつては開閉式ドームに覆われていたプール。
長期にわたり閉鎖していたため、整備・修繕を
行わなければならない箇所が多数存在しており、
現在も閉鎖中。

鉄筋コンクリート造の特徴的な建物。令和７年
３月１日現在、１１９名の園児が在籍している。
一時預かり保育や子育て支援として園開放を
行っている。

市民に求められている運動公園の機能を官民連携で調査研究

築26年の下根保育園　長寿命化工事で
公立保育園としての役割を果たすために　　　　　　　　　　　　　　　（2ヶ年）

４００万円

総事業費３億７４万２０００円

�
約８１億６６９５万円　�� 基金
うち、一般財源基金
（財政調整基金・減債基金）
５１億２７３４万円
（令和７年度末見込）



歳出 �  令和 7 年度やることリスト
　　　（一般会計歳出予算）���合計�３３０億６６６５万円

歳入
�  

（一般会計歳入予算）合計 330 億６６６５万円
・市税１２５億円　（個人市民税は5億円の増）
・国や県からの支出金７８億円
・繰入金２４億円　（財政調整基金繰入金など）
・寄付金10億円（ふるさと納税）
・市債9億５７５０万円
その他、地方交付税、地方特例交付金、諸収入など

令和 7 年度の一般会計と特別会計、
下水道事業会計の総額は、
526 億 5141 万円。
前年度比で 1. 5％増となりました。
令和 7 年度の新規事業や特徴的な事業、
財源などをわかりやすく解説します。

禁煙治療費の
対象者拡大

　20 歳以上の市民
の方を対象に禁煙
外来の治療費（上
限 1 万円）を助成。
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令和７年度牛久市各会計別当初予算
（単位：千円）

会計名 令和7年度当初予算
一　　般　　会　　計 ３３，０６６，６５３
国 民 健 康 保 険 事 業 ７，０５９，３１５
青 果 市 場 事 業 ２１，３６５
介 護 保 険 事 業 ６，９６８，３５３
後期高齢者医療事業 ２，７７７，８７５
特 別 会 計 合 計 １６，８２６，９０８
下 水 道 事 業 ２，７５７，８５６
企 業 会 計 合 計 ２，７５７，８５６
合　　　　　　　　計 ５２，６５１，４１７

「笑顔あふれるにぎわいと
やすらぎのあるまち うしく」

7 つの重点プロジェクト
7 つの政策分野

行
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牛久市が示し
ているまちづく
りの将来像とそ
のための７つの
政策分野および
７つのプロジェ
クトのイメージ
図。当初予算に
は関連事業が多
く組み込まれて
いる。

図解 �

　　　　令和 7 年度

牛久市のお財布と
お金のつかい方

帯状疱疹の
予防接種助成

定期接種対象者の予防
接種の一部助成
生ワクチン4千円（1回接種）
不活化ワクチン 1 回あたり1万円

（2 回接種）

かっぱ祭り実行委員会補助金
予算と運営方法の検討を

一般会計予算に対し
附帯決議案が提出される

趣旨 �　
実行委員会への補助金について
は適切な予算編成に努め、気候
変動や参加者の高齢化を考慮し
た開催方法の見直しをするよう求
めたもの。

議決結果  　　否決

未就学児の
医療費を無償化

未就学児が健康保険
を使用して医療機関を
受診した際のマル福分
の自己負担金を助成。

市債
　　令和 7年度は
元金償還額 26億６７００万円
借入額１２億３５００万円とし、

残高は２８９億９８００万円の見込み
（前年度比14億３２００万円減見込）

�
約８１億６６９５万円　�� 基金
うち、一般財源基金
（財政調整基金・減債基金）
５１億２７３４万円
（令和７年度末見込）

附帯決議

新　事　業
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第２期基本計画の４年間がスタート

空き家の適正管理及び有効活用を
推進する　 　　１５６５万円

 議員のここチェック

問�条例の改正により、どう予防
していくのか。

答�市民の方からの情報や市のパ
トロール等で見つけた、管理
不全空き家の手前の対象物件
について、助言指導ではなく、
まずは所有者に対し改善を促
すための情報提供を行ってい
く。

私もひとこと

上町行政区民生委員・児童委員
片
かたおかくにひこ

岡邦彦さん

地域には、所有者が施設に入所
したために住んでいない家や、所
有者が亡くなり空き家になった家な
ど、いくつかの空き家と思われるも
のが存在します。

その中には、家族が定期的に様
子を見に来て管理しているものもあ
り、一概に「空き家」といっても、
それぞれの事情は異なります。

一方で空き家を有効活用してい
る事例もあり、今後このような取り
組みがさらに広がることが期待され
ます。

管理不全空き家の予防啓発
条例を改正し、
管理不全空き家にならないよう
予防啓発を強化

新しいうしくグルメを開発する
　　７１７万円

 議員のここチェック

問�うしくグルメを開発する理由
は。

答�食というのは、観光資源の１
つである。食事を目的とした
観光客の増加、またお土産品
であればふるさと納税の活用
にも期待できると考えている。

私もひとこと

新商品の開発への取り組み推進
は良い取り組み。ゼロからのスター
トはハードルが高く、真っ白なキャ
ンバスに絵を描くようなもの。例え
ば「農産物で廃棄になってしまう素
材を活用」など、テーマを設定す
る等、もう一工夫欲しい。また、参
加店舗は開発コンサルを利用でき
る等、補助金の自由度も良いもの
を創っていく上では重要だと考えま
す。
　

新しい牛久のグルメを開発
アイデアを出しあい
牛久を代表するグルメを開発

認知症初期集中支援事業を
実施する　　　　９２６万円

 議員のここチェック

問�事業費が増額になった理由は。
答�認知症初期集中支援チームで

は、認知症が疑われる方に対
し、医療や介護サービスに繋
がるよう初期の支援を行って
いるが、基準が曖昧でチーム
に繋がらないことがあった。
増員を行いチームに繋がる体
制を構築する。

私もひとこと 　

認知症初期集中支援チーム

認知症や認知症が疑われる症状
が出ていても、本人の拒否により
医療機関の未受診、介護サービス
の未利用の方も多くいます。必要
な支援に繋がるよう、介護や医療
の専門職にて自宅訪問を行い、対
象者の状況把握をし、短期集中的
に関わることで受診やサービス利用
に繋がるよう支援しています。

チームで認知症の早期対応
認知症初期集中支援事業の
人員体制を強化

シン・いばらき
メシ２０２４
牛久市スイーツ
部門代表
旬彩や

宮
みやもととしのり

本敏徳さん
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　第４次総合計画の目指すまちづくりに向けて！

英語指導助手派遣委託　
　６６５２万円

 議員のここチェック

問�県内最高水準の根拠は。
答�採用条件として、正しい発音が

できる英語を母国語とし、かつ
英語指導助手を２年以上経験し
ていることとしている。

私もひとこと

牛久第二小学校
田
たなか

中久
く み こ

弥子校長

３・４年生は週に１回、５・６年生
は週２回の英語の時間に ALT（英
語指導助手）が入り、英語に親しむ
授業が行われています。自分たち
の話した英語に ALT の先生が答え
てくれることがやる気につながり達
成感が生まれています。今年から
は ALT としての経験が２年以上の
ALT と、オンラインも利用した多様
な英語教育が展開される予定です。

英語教育をアップデート
県内最高水準の英語指導助手を
配置しコミュニケーション能力を
育成

WEB口座振替受付サービス
　９７６万円

 議員のここチェック

問�サービスの具体的な内容は。
答�紙媒体で金融機関の窓口に提

出が必要だった税金の口座振
替を市のホームページからオ
ンラインでできるようにした。
対象は市内に支店がある８つ
の金融機関で、申し込みでき
る税目は 14 科目。保育料や児
童クラブ負担金も対象で、子
育て支援にも繋がっている。

私もひとこと
　

当時は児童クラブ入級にあたり、
市のホームページからも申請書がダ
ウンロードできず、市役所と銀行を
何度も行き来した思い出があります。

手続きするだけで仕事を休んだり、
時間を作らないといけない事を考
えると、私のような共働き世帯の現
役世帯だけではなく移動が困難な
高齢者世帯にもとても助かりますね。

行政サービスのデジタル化
WEB口座振替受付サービスを
開始し利便性の向上を

コミュニティー活動助成金　
　２８６３万円

 議員のここチェック

問�補助金の見直しの内容は。
答�今までは集会所の開館日数を

要件としていたが、実際の活
動数に応じて助成する。たま
り場の定義や補助金を充当で
きる支出項目を明記した。例
えば、飲食に係る費用につい
て、集会所で人が集まったと
きのお茶やお菓子は茶菓費、
弁当や出前は対象外となる。

　  （令和７年３月定例会時点で案とし
て説明。）

私もひとこと

中央行政区前区長
酒
さかい

井健
たけ お

生さん

８年間集会場がなく不便だったが、
新集会場が令和６年１１月に完成し
た。たまり場補助金は、新制度で
年間３分の２以上の開館ではなく、
年間５０回の活動から受けられるが、
中央行政区は全２７世帯と小さく５０
回でも難し
さを感じる。
今後の様子
を見て申請
を考えてい
きたい。

使いやすいたまり場補助金
たまり場補助金の制度を見直し
更なる活用を

ALT による授業の様子　子どもたちは
英語や外国の文化などを学びます

市内にお住いの

坂
さかした

下直
なお や

也さん

令和7年度

予算


